

Spuren der Zeit

Die Ostseeküste lockt Einheimische und Touristen mit einer abwechslungsreichen Natur und den vielen Fischerdörfern und Hafenstädten. Die Küstenlandschaft unterliegt einem stetigen Wandel. Zum einen führen natürliche Prozesse zu Veränderungen, zum anderen trägt das Handeln von uns Menschen zu einer Umgestaltung der Küste bei.

Diskutiert, wie sich die Ostseeküste in den letzten Jahren verändert hat.



Ihr braucht:

- je Person 1 Papier DIN A4
- je Kleingruppe 1 Papier DIN A3
- Scheren
- Klebe(-stifte)
- bunte Stifte

Falte (jede/r für sich) ein DIN A4-Blatt vier Mal hintereinander auf die Hälfte. Falte das Papier auf und schneide entlang der Faltlinien, so dass du 16 Papierschnipsel erhältst.

Überlege dir, welche Veränderungen der Küstenlandschaft du in den letzten Jahren wahrgenommen hast.

Notiere deine Gedanken als Stichworte auf den Papierschnipsel. Falls möglich sprich auch mit einer anderen (älteren) Person und erfrage, welche Veränderungen der Küste sie wahrgenommen hat. Ergänze die Antworten ebenfalls als Stichworte auf deinen Papierschnipseln.

Legt eure Zettel zusammen und tauscht euch in eurer Kleingruppe über eure Stichworte aus.

Erstellt gemeinsam auf dem DIN A3-Blatt eine Gedanken-Landkarte (engl.: mind map). Sortiert dafür eure Stichworte, klebt sie auf das Blatt und zieht Verbindungslinien.

